

DIARIO DE

SANTIAGO

DEL SABADO

26 DE

NOVIEMBRE

DE 1808.



Londres 4 de Noviembre.

*Periodicos Franceses, Holandeses y Alemanes de Bonaparte.*

Los Periodicos de Paris hasta el 25 de Octubre, los de Holanda hasta el 30 y los de Altona hasta el 26 llegaron el 3 del presente. Despues que Bonaparte remitió los correos Ruso y Frances, se conoce que este Emperador no está incomodado de que nosotros sepamos lo que *el quiere se piense sobre el Continente* por el resultado de las conferencias de Erfurt y estado de sus negocios en España.

Estos Periodicos dan noticias de España hasta el 13 de Octubre, son *oficiales*, de consiguiente no puede haber la mas leve duda sobre su falsedad. En los Periodicos de Bonaparte deseamos hallar noticias de oficio sobre los acontecimientos de España, porque su falsedad es tan palpable que deben tranquilizar los espíritus tímidos que están en continua alarma por las cartas particulares, verdaderas o supuestas, con ratiocinios estúpidos sobre los inmensos recursos de Bonaparte, sobre su genio, sobre el talento de sus Generales &c. &c.

Las noticias de Paris se limitan a decirnos que el Cuerpo legislativo debió abrir sus sesiones el 25 de Octubre; que Bonaparte que llegó el 20 de Erfurt en donde vieron los Emperadores y Reyes en pintura, marchó a Louvres

el 23 a tener el mismo gusto, y en su compañía llevaba a Josefina y Hortensia su hija, las que, segun dicen, son la Emperatriz de los Franceses y la Reyna de Holanda.

El 24 dió Bonaparte audiencia en S. Cloud al Principe Maserano, *Embaxador de España*, y al Duque de Frias, que presentó sus credenciales en calidad de Embaxador de S. M. Católica. Esta diferencia de Embaxadores de España y del de S. M. Católica es muy extravagante. = Los Embaxadores de España, Holanda, Prusia y America fueron introducidos y presentaron a S. M. I. y R. *muchas personas de distincion.*

Los Periodicos de Holanda y de Alemania traen noticias de España fecha en Vitoria, Bayona y aun en Francfort; se duda mucho porque; esto parece una especie de correspondencia particular en que no influye nada Bonaparte; *por lo mismo debe decir las cosas tales quales son en sí.* = Se dice, pues, con fecha en Vitoria a donde se retirará Josef Bonaparte, porque el ayre de Madrid le era dañoso. "La anarquía y el desorden hacen rapidos progresos entre los infelices habitantes de España, y parece que la Junta de Madrid y de Sevilla están en guerra abierta." (Gazeta Real de Holanda). *Españoles muy bien conocéis quanta es vuestra tranquilidad, y la maravillosa union de vuestros sentimientos, y deseos ardientes en echar del territorio de España a los indignos y serviles executores del Embustero Filósofo Conquistador.*

El dia dos de este mes llegó una mala de Gottembourgo y trae las noticias siguientes: El armisticio recientemente concluido puso fin a todas las operaciones militares en la Finlandia, y la proximidad del invierno suspendió igualmente las empresas navales. La flotilla Rusa dexó el golfo de Finlandia, y poco a poco se fue retirando a sus puertos. La esquadra que se habia refugiado al puerto Báltico le dió el exemplo de esta sabia precaucion, pues apenas se levantó el bloqueo, que aprovechandose del primer viento favorable, se puso al abrigo de Constad. Esta retirada,

o mas bien esta huida, se hizo tan precipitadamente que una de las fragatas de la escuadra dió a la costa y se perdió enteramente. Se dice que dos navios de línea Ingleses, el Marte y el Orion han sido testigos de esta maniobra de la escuadra Rusa.

*Bayona 17 de Octubre.*

"Aquí se recibieron noticias positivas de París, de que el Emperador Napoleon llegará muy luego a esta Ciudad para tomar el mando del grande Exército destinado para obrar contra la España." *Esperamos que esta expedicion tenga un exito muy semejante al de Egypto: y si viene Bonaparte, le veo ya retirandose a lo interior de la Francia por no verse contagiado del pestifero ayre de Aragon, en cuya provincia hay una Ciudad como la de S. Juan de Acre que le hará morder rabioso la tierra, porque no será capaz de conquistarla. La Familia Imperial de Francia teme muchísimo mas a la peste que a las balas, y esta prueba de ello lease la conquista de Acre hecha por Napoleon, y se verá que la abandonó porque supo que habia peste en la Ciudad.*

*Granada 9 de Noviembre.*

En la mañana de este dia se verificó la salida del 2 batallon del Regimiento de infanteria de línea de Sta. Fé: consta de 1200 plazas.

*Proclama del General Frances Ney á las tropas de su mando.*

Soldados:

El dulce, suave y variado clima de la España, sus producciones, riqueza y opulencia, hacen parte del premio que el gran Napoleon os tiene preparado (porque en Francia todo es miseria) Romped y desordenad las filas de las huestes enemigas, pequeño estorvo de una gran felicidad

(ya recibisteis el pago: los obstaculos son invencibles) Soldados: el enemigo es débil; vuestra disciplina y evoluciones militares seran una roca contra el furor de esos bárbaros salvages (Lo acreditaron varias veces: sirvan de exemplo quantas ventajas lograron los Españoles) Fiaos de mi experiencia, y acometed seguros de la victoria.

Coruña 24.

Ayer a las 6 de la tarde llegó a esta Ciudad un Oficial Ingles en posta desde Burgos con la agradable noticia de que el Exercito del centro forzó el puente de Lodosa, arrojando completisimamente una columna enemiga (a) muy crecida: tambien dice que el Marques de la Romana batio a los Franceses y los derrotó enteramente, añadiendo que a consecuencia de 7 o mas ataques consecutivos que le dieron los enemigos al Sr. Blake tomára éste posicion en Reynosa.

La noticia de la victoria del Marques de la Romana se acaba de confirmar por un barco procedente de Santander, que acaba de llegar a este puerto.

---

(a) Si Bonaparte se hubiera ballado al frente de esta columna, hubiera dicho lo que en el paso de Lodi: titubearon las columnas. Esta es la legitima frase que se usará en lo sucesivo.